

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 35 (2005)
Heft: 1

Artikel: Peut-on vivre avec l'islam
Autor: Neirynck, Jacques
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826030>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Petites annonces

Nos petites annonces, pratiques, efficaces et avantageuses, pour les particuliers.

Tarifs: annonce de service, Fr. 1.50 le mot, annonce commerciale, Fr. 2.50 le mot. Annonce sous chiffre, supplément de Fr. 7.-. TVA + 7,6%.

Envoyez vos textes et les réponses sous chiffre à *Générations*, rue des Fontenailles 16, 1007 Lausanne.

Délai pour le numéro de mars 2005, le 21 janvier 2005.

ACHAT-VENTE

Débarras en tous genres. Caves, greniers, appartements. J'achète objets anciens, jouets, tableaux, bibelots, timbres, etc. Eric Meyrat, tél. 079 417 65 60.

Desmeules Antiquaire. Plus d'un quart de siècle d'expérience pour vos estimations, vente aux enchères et courtage, achat et vente. Pully, rue Verdaine 5, tél. 021 729 99 60.

A la P'tite Vitrine, Lilia-ne Schweickhardt vend pour vous ! Tous objets de maison anciens, meubles, argenterie 800, Verreries, bijoux, lampes, etc... Chaque proposition bienvenue au 021 312 67 96. Honnêteté et discré-tion. A bientôt !

Klose Joachim, maître fourrur. Atelier de fourrures, transformations, réparations, conservation et nettoyage, devis sans engagement. Me déplace volontiers à domicile. Tél. 021 312 67 96.

J'achète tableaux anciens. Daniel Boppart, antiquaire spécialisé, membre du S. R. A. Tél. 021 646 83 06, répondeur en cas d'absence ou portable 079 623 83 06.

J'achète au comptant livres anciens, livres d'art, livres illustrés et BD. Sylvia

Limni, tél./fax 022 345 37 93 – Natel 079 430 95 71.

Cherche trains miniatures (Märklin...) autos, vieux jouets... Tél. 021 922 19 07.

Cherche à acheter tableaux de Louis Baudit, écoles genevoise et savoyarde. Tél. 022 732 32 52, après-midi.

A vendre, cause décès, **lift d'escalier droit**, rail 3,95 m. long. Utilisé 3 mois. Tél. 021 887 70 32.

AMITIÉS

ELLE & LUI – Agence matrimoniale et de rencontres sérieuses: Vous, Messieurs, qui souhaitez rencontrer une compagne douce, gaie, aux intérêts multiples, seriez-vous moins courageux que les femmes... Si vous êtes libre, motivé, désireux de partager une relation enrichissante à deux: Tél. 021 / 653 81 80, Lausanne. E-mail: info@elle-et-lui.ch. Internet: <http://www.elle-et-lui.ch> (Clientèle VD, FG, GE, NE).

Jolie quinqua, veuve, bon niveau social et culturel, souhaite rencontrer jeune retraité, libre, grand, qualités de cœur, ouverture d'esprit, appréciant la nature, escapades, jardinage, ciné, lecture, musique, pour partager plein de moments de bonheur et de tendresse. Sous chiffre 318-05.

Simplement amitié, complicité. Pas cohabitation. Bonne éducation et culture générale. Opéras, nature, restaurants gourmets. Attentionné, croyant, non-fumeur. Cet homme existe de 65 à 70 ans. Sous chiffre 319-05.

HOMME suisse, la cinquantaine, bonne situation, sérieux, commerçant, cherche compagne même âge ou plus, souhaitant investir (rachats de parts) et l'épauler dans les tâches administratives ainsi que construire une vie affective en commun. Sous chiffre 321-05.

Monsieur, veuf 65 ans, aimerait rencontrer Dame (âge en rapport), pour rompre solitude, amitié, balades, etc. Genève et environs. Tél. 079 411 46 45. Pas sérieux s'abstenir.

DIVERS

Abat-jour. Confection et restauration en tous genres. TRAVAIL ARTISANAL par spécialiste. Electrification de lampes. Se rend à domicile sur rendez-vous. Tél. 021 691 65 84, le matin.

Réparation et vente de pendules, morbiers, montres et bijoux. Service à domicile, devis gratuits. Horlogerie G. Jobin, Chauderon 32,  Lausanne. Depuis *28 ans* à votre service. Tél. 021 624 40 94.

Réflexions

PEUT-ON VIVRE AVEC L'ISLAM ?

La question ne se pose même plus. Avec 5% de musulmans dans la population suisse, il n'y a pas d'autre réponse qu'un oui massif. Sauf à leur retirer la nationalité helvétique et à expulser ceux qui ne la possèdent pas. L'expérience passée avec les Juifs a montré les dangers d'une politique aussi odieuse. Cela risque à terme de coûter très cher.

Dès lors la seule question sensée est: «Comment vivre avec l'islam?» Pour y donner une réponse positive, il faut vaincre des préjugés, des ignorances et des craintes d'autant plus fortes qu'elles sont plus vagues.

Contrairement à un préjugé sans aucun fondement, les musulmans suisses, considérés comme une communauté, ne revendiquent pas un changement de nos lois. Personne ne soutient la polygamie, l'excision, la lapidation des adultères, l'amputation des voleurs, la flagellation des buveurs. De tels excès ne sont pas la règle dans la plupart des pays musulmans mais dans quelques contrées arriérées. Et c'est l'arriération de ces pays qui en est la cause bien plus que le Coran qui ne préconise nullement l'excision par exemple.

Les musulmans suisses vivent paisiblement dans le cadre de notre société, observent nos lois et ne sont jamais intervenus comme un groupe de pression au Parlement fédéral. On ne peut pas en dire autant de groupuscules d'intégristes chrétiens qui lancent des initiatives opposées aux lois votées par ce même Parlement.

Dès lors le mode de cohabitation avec l'islam est assez simple: ne pas créer de toutes pièces un problème inexistant. Ne pas publier une annonce aussi agressive et mensongère que celle d'Ulrich Schluer lors de la campagne contre la naturalisation facilitée. Ne pas publier des récits calomnieux comme ceux de Freysinger. Si ces actes de mauvais gré se répètent, ils finiront par créer une atmosphère de suspicion réciproque qui débouchera sur des violences.

La seule question intelligente à poser aujourd'hui est la suivante: est-ce que les musulmans n'ont vraiment rien à nous apprendre? Est-ce que notre société faussement chrétienne et vraiment matérialiste constitue un modèle idéal?

Jacques Neirynck